

NEAUPHILATELIE



N° 41 - Janvier 2016



Journal du Club Philatélique de Neauphle le Château



Aquarelle originale de Benoit d'AMAT

Editorial

En ce début d'année 2016 je présente mes meilleurs vœux aux membres à leurs familles, aux amis, associations philatéliques et partenaires de notre club. Cette année nous fêtons les 30 ans de notre association qui a vu le jour en 1986 d'abord section de la M.J.C., nous avons pris notre autonomie en 1997 et organisé notre 1^{ère} Bourse aux Collections en 1998, avec chaque année des expositions : timbres, cartes postales, papiers anciens, documents, photos et films et diverses expositions :

- Histoire postale de Neauphle et des environs.
- Le Télégraphe de Claude Chappe de Paris à Brest.
- Rétrospective du patrimoine industriel de Neauphle :
 - La Distillerie Grand Marnier et Les Avions Maurice Brochet constructeur aéronautique.
 - Timbre personnalisé de Neauphle le Château.
 - La Grande Guerre. - Outils anciens.

Nous avons eu l'honneur de recevoir les créateurs et graveurs de timbres Yves Beaujard et André Lavergne. Chaque année lors de nos 24 réunions dominicales, mise à disposition sur table de 120 carnets de circulations en moyenne ce qui permet aux adhérents de compléter ou de démarrer de nouveaux thèmes. D'échanger avec les participants sur leurs dernières découvertes et acquisitions en timbres, lettres, cartes postales et autres documents. Le tout se déroulant dans une ambiance amicale et conviviale.

A bientôt et gardez toujours votre enthousiasme pour la philatélie.

J.F. GUERRET

Dimanche 7 FÉVRIER 2015
Maison du Jeu de Paume
19^{ème} Bourse aux Collections
Timbres-Poste - Cartes Postales
Papiers Anciens - Monnaies
Capsules - Livres – Télécartes

Au cours de cette journée
Exposition : NAPOLEON 1^{er} les 100 Jours,
de Golfe Juan à L'Île d'Aix
1^{er} Mars – 15 Juillet 1815
Vente d'une carte souvenir et
du Timbre de Neauphle-le-Château



Bonne Année 2016

L'Agenda du Club

Réunions le dimanche de 9h à 12h.
Centre Associatif Sainte Apolline
53, avenue de la République

- 10 et 24 janvier
- 14 et 28 février
- 13 et 27 mars
- 10 et 24 avril
- 8 et 22 mai
- 12 et 26 juin
- 10 juillet



Les Terres Australes et Antarctiques Française

La collection des timbres des T.A.A.F. permet de retrouver la qualité des timbres créés et gravés par de grands noms, car ceux-ci représentent plus de 80% du programme annuel et les émissions restent à peu près raisonnables en quantité par rapport à ce qui est émis par la France. On peut également réunir plis et courriers philatéliques avec des oblitérations des différents territoires et des ports d'escales des navires comme le Marion Dufresne et l'Astrolabe.

La découverte de ces terres lointaines que peu de personnes savent situer sur une carte, constitue administrativement un territoire français d'outre mer. Ce T.O.M. a une situation géographique polaire (il est situé entre le 37ème parallèle et le pôle sud), il regroupe l'archipel des îles Crozet, celui des îles Kerguelen, les îles St Paul et Amsterdam et la Terre Adélie. Les îles Kerguelen et les îles Crozet furent découvertes en 1772 et la Terre Adélie en 1840. Les Terres Australes et Antarctiques Françaises ont été rattachées en 1924 à Madagascar, alors protectorat français. Au début de l'année 1949 un bureau de poste utilisa le timbre aérien de Madagascar surchargé « Terre Adélie ». Depuis le 2 novembre 1955, des timbres propres aux T.A.A.F. sont régulièrement émis.



Timbre aérien de Madagascar surchargé « Terre Adélie » sur enveloppe « Expédition Antarctique Française Terre Adélie - 1948-1950 »

Timbre de Madagascar de 1954 surchargé en rouge : TERRES AUSTRALES ET ANTARCTIQUES FRANÇAISE



Timbres Poste Aérienne

Ile Saint Paul (1969)

Ile Amsterdam (1970)

Iles Kerguelen (1970)





MANCHOT EMPEREUR – OTARIE
GRAND ALBATROS – ELEPHANT DE MER



Le Marion Dufresne navire polyvalent, construit en 1995 il assure deux fonctions principales : la logistique des îles australes françaises : Crozet, Kerguelen, Amsterdam, sous la responsabilité des T.A.A.F.

La recherche océanographique sur la majeure partie des océans, sous la responsabilité de l'IPEV « Institut polaire français Paul Emile Victor ».



Jules Dumont d'Urville
Navigateur, découvre dans l'Antarctique en 1840 un territoire à qui il a donné le nom de Terre Adélie, prénom de son épouse.
Cette galanterie a eu pour effet que les T.A.F.F. ont été les premiers à avoir reproduit sur un timbre polaire le visage d'une femme.



Au départ du port d'Hobart en Tasmanie, la base Dumont d'Urville en Terre Adélie est desservie par le navire l'Astrolabe.

Ce navire ravitaille a « capacité glace » de 65 m de long, peut embarquer 50 passagers et plusieurs centaines de tonnes de vivres et de matériel.

Il est utilisé 120 jours par l'IPEV, assurant régulièrement 5 rotations (novembre à mars) sur une distance de 2700 km entre la Tasmanie et le continent antarctique.



Paul Emile VICTOR, il a dirigé de nombreuses expéditions au Groenland, en Laponie et en Terre Adélie et a créé en 1947 les Expéditions polaires françaises



La CHRONIQUE de SOCRATE du C.P.N.C.

LES NOUVEAUX CATALOGUES YVERT & TELLIER : LE GRAND N'IMPORTE QUOI

Il serait temps pour notre éditeur national de revoir enfin sa copie surtout en ce qui concerne les catalogues anciennement appelés « Outre-mer ». Depuis quelques années, on constate en effet que leurs nouvelles parutions ne sont pas logiques (c'est-à-dire par ordre alphabétique). Maintenant c'est le grand chambardement, on fait du soit disant « par continent », du n'importe quoi, au coup par coup, on y perd sont latin . Incroyable, au printemps dernier, l'arrivée d'un catalogue avec tenez-vous bien, juste USA et Etats Princiers de l'Inde. La publication suivante, des pays que personne ne collectionne, exemple Continent Asie d'Aden à Yémen. Avec cela les bibliothèques des Clubs vont pouvoir se garnir (surtout pas la nôtre).

Pendant ce temps là, nous attendons toujours avec impatience le nouveau catalogue de « Liban à Nyassaland », peine perdue, le précédent date quand même de 2008 (7 ans) !

Pour la partie Europe de l'Ouest, l'est et l'ouest sont mélangés ; difficile de s'y retrouver. La Pologne y côtoie le Portugal avec les Açores et Madère puis ensuite la Russie et la Roumanie. Ce catalogue est un véritable mastodonte, presque le poids d'une brique et le prix 50 €.

Enfin je formulerais le vœu suivant, vite un grand catalogue avec toutes les anciennes colonies, voilà qui serait une grande nouveauté. On y retrouverait, bien sûr, nos colonies françaises et toutes les colonies qui suivent : anglaises, allemandes, portugaises, italiennes, espagnoles et hollandaises ainsi que tous les bureaux du Levant.

Voici un exemple concret suite à ma formulation : rangement de timbres de colonies espagnoles dans 3 carnets de circulation. J'ai dû sortir pour ce classement pas moins de 5 catalogues, alors s'il n'y en avait qu'un, ouf !

Ces dernières années, le prix des catalogues a fortement augmenté ; maintenant il en coûte environ 50€. Donc une sélection rigoureuse s'impose.

Autre chose, j'avais remarqué lors de la parution du dernier « Colonies françaises 2015 » des erreurs que je me suis aussitôt empressé de signaler chez Yvert. Mon interlocutrice, très étonnée, a bien pris note de toutes ces remarques et m'en a remercié chaleureusement.

Maintenant, il faut quand même penser à cette nouvelle année 2016 que je souhaite à tous très bonne ainsi qu'à vos familles. Rendez-vous donc le 10 Janvier 2016 pour notre prochaine réunion qui sera aussi la date de notre Assemblée Générale.

A bientôt, votre dévoué, SOCRATE

Bourses & Salons à venir

- ▶ 31 janvier à **Aubergenville 78.**
- ▶ 30 janvier à **Sannois 95.**
- ▶ 14 février à **Vélizy 78.**
- ▶ 5 mars à **Orsay 91.**
- ▶ 6 mars à **Villebon-sur-Yvette 91.**



Retrouvez toute l'actualité du Club sur :
<http://neauphilatelie.free.fr>

NEAUPHILATELIE est une publication du Club Philatélique de Neauphle le Château

Rédacteurs : Jean-François Guerret, Jean-Paul Légliise, Bernard Monfort, Grégory Courpron.

Conception : Club Philatélique de Neauphle le Château.

Réalisation : Repro-seti - 92 Puteaux

C.P.N.C. : 15 avenue de la République
78640 Neauphle le Château
<http://neauphilatelie.free.fr>

ArPhi

**Fournitures pour
Collectionneurs**

58, rue de Jouy
78220 VIROFLAY

 01 30 24 21 62

Alexis GERBER PHILATELIE

**COLONIES FRANÇAISES
DOM-TOM - FRANCE**

17, RUE DU CORNET
28410 Saint Lubin de la Haye

Tél/Fax : 02 37 65 93 52

www.agerberphilatelie.fr